

» PRESSE NATIONALE

Politique 



RELATIONS SINO-IVOIRIENNES : LE CHEF DE LA DIPLOMATIE CHINOISE REÇU PAR OUATTARA, CE SOIR

Le chef de la diplomatie chinoise, Wang Yi, en visite en Côte d'Ivoire, sera reçu en audience, ce mercredi 17 janvier 2024, en début de soirée, par le Président de la République, Alassane Ouattara, à sa résidence de Cocody Riviera-Golf. Le ministre chinois des Affaires étrangères vient en effet échanger avec le Chef de l'État ivoirien sur les questions de coopération entre les deux pays. Avant Abidjan, Wang Yi était en visite dans trois autres pays africains, notamment l'Égypte, la Tunisie et le Togo. Après les bords de la lagune Ébrié, le ministre des Affaires étrangères de la Chine ira également au Brésil et en Jamaïque, du 18 au 22 janvier 2024.



COOPÉRATION SOUS-RÉGIONALE : LE PRÉSIDENT DU CONSEIL NATIONAL DE TRANSITION DE LA GUINÉE REÇU À HUIS-CLOS PAR OUATTARA

Le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a reçu, le lundi 15 janvier 2023, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, Dansa Kourouma, président du Conseil national de transition de la Guinée. Aucune déclaration n'a sanctionné cette rencontre qui avait pourtant été annoncée par les services de la Présidence de la République. Cependant, l'on s'en doute, les deux personnalités ont échangé sur la situation en Guinée, marquée par l'explosion suivie d'un grave incendie, dans la nuit du 17 au 18 décembre 2023, du principal dépôt d'hydrocarbures de ce pays voisin. Ce drame avait amené le Chef de l'État, Alassane Ouattara, par l'entremise du Premier Ministre, Robert Mambé Beugré, à organiser l'assistance humanitaire ivoirienne.



COOPÉRATION MULTILATÉRALE : LA CÔTE D'IVOIRE DÉVOILE SA STRATÉGIE POUR 2024

2024, année de renforcement de la coopération bilatérale et davantage de présence de la Côte d'Ivoire au plan multilatéral. Le chef de la diplomatie ivoirienne l'a annoncé, hier, mardi 16 janvier 2024, aux diplomates et chefs de mission accrédités, lors de la présentation des vœux de Nouvel An à la salle des banquets du Ministère des Affaires étrangères à Abidjan-Plateau. Léon Kacou Adom s'est félicité en outre des efforts soutenus que ses hôtes déploient au quotidien, en vue de renforcer les relations d'amitié et de coopération qui existent entre Abidjan et leurs pays ou organisations respectifs. En effet, la Côte d'Ivoire, "amie de tous et ennemie de personne", entend rester fidèle à sa politique de règlement des conflits par le dialogue et par la négociation, a déclaré le ministre.

Economie 

MARCHÉ DES CAPITAUX : LA CÔTE D'IVOIRE ANNONCE UN EUROBOND D'ICI À LA

Depuis février 2021, la Côte d'Ivoire n'a plus émis d'eurobond sur le marché international de la dette, en raison des conditions difficiles liées notamment à la hausse des taux. A en croire le Président Alassane Ouattara, le pays devrait ouvrir le bal africain de l'année 2024 sur le marché des capitaux. La Côte d'Ivoire s'apprête en effet à faire une entrée remarquée sur le marché international de la dette avec l'annonce de l'émission d'un eurobond, la semaine prochaine. L'information a été confirmée par le Président de la République, à l'occasion d'une cérémonie de présentation de vœux de Nouvel An qui a eu lieu, le lundi 15 janvier 2024, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau.

LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : LES GROS SACRIFICES DU GOUVERNEMENT POUR SOULAGER LES IVOIRIENS

En Côte d'Ivoire, l'inflation galopante liée à la conjoncture qui martyrise la planète depuis 2020, la vie chère est devenue un sujet récurrent des débats au sein de l'opinion nationale. Tous les pays sont donc touchés, pas seulement la Côte d'Ivoire. Le gouvernement ivoirien ne baisse cependant pas pavillon. Il décide, sous le leadership du Président Alassane Ouattara, de renforcer la subvention des prix du carburant. De février à juin 2022, ce n'est pas moins de 700 milliards de FCFA qui sont injectés dans le secteur des hydrocarbures, en vue de préserver le pouvoir d'achat des populations. "Cette subvention et les efforts consentis par l'État ont permis de réduire le coût de la vie et de maîtriser le taux d'inflation qui oscille entre 5,4% et 5,7 % contre 20% dans certains pays de la sous-région", soulignait le ministre Amadou Coulibaly, au sortir du Conseil des ministres du 1er février 2023.

SÉCURITÉ DE L'INFORMATION : LE PORT AUTONOME D'ABIDJAN OBTIENT LA CERTIFICATION ISO 27001

La Direction générale du Port Autonome d'Abidjan (PAA) a le plaisir d'annoncer que, depuis le 18 décembre 2023, l'Institution a obtenu la certification ISO 27001:2022, norme de référence internationale en matière de mise en place et de gestion efficace du Système de management de la sécurité de l'information (SMSI). Cette certification, délivrée par l'organisme Management systems evaluation and certification body (MSECB), permet de garantir aux différentes parties prenantes, que les processus instaurés au sein de l'entreprise sont conformes aux enjeux actuels de son domaine d'activités. Elle démontre l'engagement continu du PAA en faveur de la protection rigoureuse de ses données et informations stratégiques.

COOPÉRATION SUD-SUD : LES INVESTISSEURS CAMEROUNAIS S'OUVRENT AUX IVOIRIENS

L'Agence de promotion des investissements (API) du Cameroun, en marge de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 de football, organise une journée économique, le mercredi 17 janvier 2024, à Noom hôtel à Abidjan-Plateau. Et ce, de concert avec l'Ambassade du Cameroun en Côte d'Ivoire et la Fédération camerounaise de football (FECAFOOT). Le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, le directeur général par intérim de l'API, la directrice générale du Centre ivoirien de la promotion des investissements (CEPICI), Mme Solange Amichia, et Samuel Eto'ó, le président de la Fédération camerounaise de football (FECAFOOT)... sont attendus.

CAN 2023 / "VILLAGE CAN AKWABA" DE L'UNION EUROPÉENNE : SIANDOU FOFANA EXPRIME SA GRATITUDE À LA CHEFFE DE LA DÉLÉGATION FRANCESCA DI MAURO

Le "Village Akwaba CAN", implanté dans l'enceinte du Centre culturel Rose Marie Guiraud de la Riviera Palmeraie, dans la commune de Cocody, a ouvert ses portes, le samedi 13 janvier 2024. Une inauguration rehaussée par la présence du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, qui n'a pas manqué d'exprimer la gratitude du Gouvernement ivoirien à Francesca Di Mauro, cheffe de la délégation de l'Union européenne (UE) pour cet accompagnement qui permettra de rassembler les jeunes autour de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football, tout en promouvant le patrimoine culturel de la Côte d'Ivoire. Cette initiative conjointe de la Fédération des associations de jeunesse de la Riviera Palmeraie et de la Fondation Cœur d'amour et partage est financée par la délégation de l'UE.

CAN 2023 : PLUS DE 1 000 MILLIARDS DE FCFA DE RETOMBÉES POUR LA CÔTE D'IVOIRE

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) a débuté, le 13 janvier dernier en Côte d'Ivoire, marquant le début d'un événement sportif majeur qui promet de générer d'importantes retombées économiques. L'organisation de cette compétition a exigé des moyens financiers considérables de la part des autorités ivoiriennes, mais les prévisions tablent sur des retombées financières dépassant les 1 000 milliards de FCFA. Selon les informations de la correspondante de Radio France internationale (RFI), Bineta Diagne, la Côte d'Ivoire compte capitaliser sur les secteurs touristique et commercial pour tirer profit de cette compétition de renommée continentale. La CAN 2023 est une opportunité économique majeure qui devrait laisser des traces positives à travers le pays.

BOUAKÉ - CAN 2023 / SÉCURISATION DES MATCHS : CHAPEAU AUX FORCES DE L'ORDRE

C'était l'une des rencontres les plus attendues de la poule D après celle qui a opposé l'Angola à l'Algérie, le mardi 16 janvier 2024, qui a mis Bouaké sur un pied. Les klaxons de véhicules et motos dans les grandes artères de la ville font monter d'un cran l'intensité. Le quartier de N'gatakro, qui abrite le Stade de la Paix, est bouclé par les forces de l'ordre qui veillent au grain. Les impressionnants dispositifs de sécurité sont dissuasifs au niveau du tribunal de Première instance jusqu'à la voie menant au stade. Les environs du stade ont été bien maîtrisés par les éléments mixtes positionnés en deux groupes à 500 m et 100 m du stade. On peut le dire sans sourcier, les forces de l'ordre assurent la sécurité dans la capitale du Gbêkê.



VU SUR LE NET

Economie



GESTION TRANSPARENTE DES FINANCES : LE GOUVERNEMENT SALUE LA NOUVELLE DYNAMIQUE DE L'ORDRE DES EXPERTS-COMPTABLES

Le conseiller technique, Amany Francis Kouadio, représentant le ministre des Finances et du Budget, a officié, ce mardi 16 janvier 2024, à Abidjan, la cérémonie de passation de charges à la tête de l'Ordre des experts-comptables de Côte d'Ivoire. C'est au titre de suppléant du commissaire du Gouvernement auprès de l'Ordre des Experts-Comptables que le conseiller technique du ministre Adama Coulibaly a procédé à la validation du premier mandat de la nouvelle présidente du Conseil, Pascale Guéi-Icaré, première femme à occuper ce poste depuis la création de l'Ordre en le 11 septembre 1992. Le Gouvernement s'est réjoui du grand sens élevé des experts-comptables qui ont bien voulu procéder, pour la première fois, par une élection pour désigner la nouvelle "bâtonnière" qui préside désormais aux destinées du conseil de l'Ordre des experts-comptables de Côte d'Ivoire (OEC-CI) pour le mandat 2024-2026.

Les exportations des produits vivriers sont suspendues sur une période de 6 mois. Ainsi en a décidé le Gouvernement. L'information a été donnée aux importateurs et exportateurs par les Ministères du Commerce et de l'Industrie, de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, et des Finances et du Budget à travers un avis qu'ils ont conjointement signé, le 15 janvier 2024. Ces Ministères, dans la note, informent que "conformément au décret n°2022-168 du 09 mars 2022 instituant une autorisation préalable à l'exportation de tout produit vivrier, l'exportation des produits vivriers est suspendue pour une période de six (6) mois, à compter de la date de signature du présent avis". Le document précise également que "tout manquement à cette disposition est passible de sanctions conformément aux dispositions prévues par la loi".



AGENCE DE PRESSE

Economie 

CÔTE D'IVOIRE : LES NOUVELLES DISPOSITIONS FISCALES SUR L'IMMOBILIER ET LE FONCIER

L'annexe fiscale 2024 aménage les dispositions du Code général des impôts, relatives à la fiscalité immobilière. Le Cabinet Hili Conseil a sacrifié à la tradition en entamant l'année avec la présentation, ce mardi 16 janvier 2024, à Abidjan, des principales mesures. Sur la fiscalité immobilière, Mme Annick Kopoin Soko, associée directeur du Département fiscal du Cabinet, a expliqué les nouvelles méthodes de calcul pour déterminer la valeur des bâtis à usage professionnel et d'habitation. "En tant que propriétaire, en Côte d'Ivoire, pour un bien que vous mettez en location ou que vous utilisez dans le cadre de votre activité, vous devez vous acquitter de l'impôt foncier", a-t-elle indiqué, soulignant que la valeur locative n'est plus déterminée sur la base d'un contrat de bail.

Sport 

CAN 2023 : 127 JEUNES BÉNÉVOLES EN MISSION POUR DES ACTIVITÉS DE CIVISME À ISSIA

La direction départementale de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique d'Issia a lancé, samedi 13 janvier 2024, à l'esplanade de la préfecture, les activités de 127 jeunes bénévoles, recrutés pour entreprendre plusieurs actions de sensibilisation, liées au civisme, pendant la période de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 de l'hospitalité, qui se joue du 13 janvier au 11 février 2024, en Côte d'Ivoire. Au cours de cette cérémonie de lancement, le directeur départemental, Eric Gildas Yéboua, a présenté la feuille de route des bénévoles recrutés par son Ministère de tutelle. Il s'agit, entre autres, d'animer les villages CAN, en faisant chanter l'hymne national avant le début des matchs de la Côte d'Ivoire, sensibiliser les populations au respect du drapeau et de l'hymne national de tous les pays en compétition.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale